37 - Congrès - Attribution de subventions - Deuxième répartition au titre de l'année 2013

M. l'Adjoint GIRARD, Rapporteur : Dans le cadre de la deuxième tranche d'attribution de subventions pour 2013, une association privée et cinq laboratoires universitaires organisant des colloques, congrès, ont sollicité la Ville.

Après prise en compte des critères d'attribution (nombre de nuitées, nombre de congressistes, pertinence, rayonnement, visites guidées Ville, autofinancement, subventions des autres collectivités), il est proposé d'attribuer les subventions suivantes :

Congrès privés :

. 8 000 € pour la Fédération Addiction qui organisera les 13 et 14 juin 2013 les 3^{èmes} Journées Nationales de la Fédération Addiction.

La Fédération Addiction a été créée début 2011 par la volonté conjointe (après 30 ans d'histoire) de l'ANITEA (Association Nationale des Intervenants en Toxicomanie et Addictologie) et de la F3A (Fédération des Acteurs de l'Alcoologie et de l'Addictologie) de fusionner leurs compétences et leurs moyens. Elle a pour but de constituer un réseau au service des professionnels accompagnant les usagers dans une approche médico psycho sociale et transdisciplinaire des addictions. Son travail s'oriente sur 4 grandes missions : Regrouper les acteurs de l'addictologie, Réfléchir aux évolutions et sens de l'action, Soutenir le réseau dans son organisation et Représenter les adhérents auprès des décideurs.

Ces journées, pour la première fois organisées à Besançon après Toulouse en 2012, auront pour thème : «Aller vers... prévention, soins, réduction des risques : les nouvelles alliances». Elles réuniront les professionnels du secteur des addictions, des médecins, psychiatres, infirmiers, psychologues, travailleurs sociaux ainsi que des partenaires associatifs, institutionnels et politiques.

La Fédération Addiction attend 800 participants à Micropolis provenant de toute la France. Des délégations internationales (150 personnes) seront également représentées : Suisse, Belgique et le Québec.

Congrès universitaires :

. 500 € pour l'Université de Franche-Comté (ISTA : Institut des Sciences et Techniques de l'Antiquité) qui organisait les 22 et 23 mars 2013 un colloque sur «L'idéalisation de l'autre. Faire un modèle d'un anti-modèle».

Les colloques SoPHiA (Société Politique Histoire de l'Antiquité Besançon Mulhouse) regroupent des chercheurs européens et internationaux sur les problématiques de la diplomatie dans les sociétés classiques. Ces colloques sont organisés alternativement à Besançon et Mulhouse.

La thématique principale du colloque était l'influence et l'adaptation de modèles politiques, culturels, religieux, militaires et artistiques jugés d'abord contraires à ses propres critères d'identification, puis finalement intégrés et transformés en modèles.

Les organisateurs ont réuni 16 communicants et 70 auditeurs à la Faculté de Lettres. Etaient représentées la Franche-Comté, la Bourgogne, l'Alsace, l'Italie, l'Espagne et la Suisse.

. 500 € pour l'Université de Franche-Comté (Institut FEMTO-ST) qui organisera du 26 au 30 août une école thématique à dimension européenne : European Frequency and Time Seminar.

Ce séminaire européen Temps-Fréquence aura pour objectif d'enseigner des travaux pratiques appliqués aux problématiques du Temps Fréquence. Cet évènement a vocation à toucher un large public : chercheurs et enseignants-chercheurs, doctorants, jeunes scientifiques, agents du CNRS et professionnels de l'Europe entière.

2013 représente la première édition bisontine. Les organisateurs souhaitent en créer un évènement annuel reconnu dans le domaine du Temps Fréquence.

Les thèmes scientifiques du séminaire seront : l'introduction au temps-fréquence, les oscillateurs, les horloges atomiques, les échelles de temps, transfert de temps.

L'Institut FEMTO-ST compte sur la présence de 40 personnes dont la moitié provenant d'Allemagne, Suisse, Royaume-Uni, Italie, Egypte, Norvège, Espagne. Le séminaire aura lieu à l'ENSMM.

. 300 € pour l'Université de Franche-Comté (Laboratoire de Mathématique de Besançon Lm^B). Le Laboratoire de Mathématique organise du 14 au 18 octobre un colloque de recherche en mathématiques : «Méthodes Diophantiennes».

Ce colloque porte sur les résultats récents autour des points de petites hauteurs des variétés algébriques. Ce domaine est en plein essor dans la recherche fondamentale en mathématiques et la France joue un rôle central grâce à de nombreuses personnalités de renommée internationale.

Seront présents 40 participants dont 20 d'Allemagne, Canada, USA. Ils seront accueillis au Centre Diocésain.

. 300 € pour l'Université de Franche-Comté (ISTA : Institut des Sciences et Techniques de l'Antiquité) qui organise du 26 au 28 septembre prochain un colloque transfrontalier «Retour aux sources. Les Anciens des antiques, les antiques des modernes».

Ce colloque a pour objectif de marquer la première concrétisation globale d'un projet de collaboration transfrontalière élaboré en commun avec les trois universités de Fribourg, Lausanne et Neuchâtel. L'aboutissement d'une telle collaboration est la mutualisation de compétences et la mise en réseau des quatre universités. L'objet du colloque est d'examiner, dans l'antiquité comme à époque moderne ou actuelle, les sources antiques à l'épreuve du temps et/ou leur réception par d'autres sociétés. Les intervenants montreront l'importance de la prise en compte de la tradition dans l'étude ou l'exploitation de ces sources (textes, inscriptions, documents papyrus ou manuscrits sans oublier la synergie des disciplines concernant l'antiquité (papyrologie, épigraphie, philologie, histoire et histoire de l'art, littérature...).

L'ISTA prévoit la présence de 30 intervenants (dont 18 étrangers) et 90 à 100 publics à l'UFR Sciences du Langage, de l'Homme et de la Société.

. 300 € pour l'Université de Franche-Comté (Laboratoire de Mathématique de Besançon Lm^B). Le laboratoire de Mathématique organise du 23 au 27 septembre un colloque de recherche en mathématiques : «Méthodes algébriques et explicites en théorie des nombres». Ce colloque porte sur les résultats récents en théorie algébrique des nombres et ses méthodes explicites. Cette conférence sera précédée par une semaine d'école qui aura lieu à Salins-les-Bains.

Le laboratoire attend à cette conférence 40 participants au Centre Diocésain dont 20 personnes provenant d'Allemagne, Canada, Etats-Unis, Luxembourg.

En cas d'accord, la somme totale, soit 9 900 €, sera prélevée de la façon suivante :

- 8 000 € sur la ligne 65.95/6574.0089052 CS 10036 (congrès privés)
- 1 900 € sur la ligne 65.95/65731.0089052 CS 10036 (congrès universitaires).

Proposition

Le Conseil Municipal est invité à se prononcer sur l'attribution de ces six subventions.

«M. LE MAIRE: C'est adopté».

Après en avoir délibéré et sur avis favorable unanime de la Commission n° 6, le Conseil Municipal, à l'unanimité des suffrages exprimés, décide d'adopter la proposition du Rapporteur.

Récépissé préfectoral du 13 mai 2013.